



## Regierungsratsbeschluss vom 28. Mai 2019

Anzug Beat Fischer und Konsorten betreffend Zeitgutschriften für ehrenamtliche Betreuende

P125090

Anzug Beatrice Alder und Konsorten betreffend Zeitgutschriften

---

P125123

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.
2. Der Regierungsrat beantragt dem Grossen Rat, die Anzüge Beat Fischer und Konsorten sowie Beatrice Alder und Konsorten abzuschreiben.

### Begründung

Mit den Anzügen Beat Fischer und Konsorten betreffend Zeitgutschriften für ehrenamtliche Betreuende und Beatrice Alder und Konsorten betreffend Zeitgutschriften wird der Regierungsrat gebeten, zu prüfen, ob das Modell der Zeitvorsorge auch in Basel umgesetzt werden kann. Der Regierungsrat ist der Auffassung, dass die Einrichtung eines solchen Systems im Kanton Basel-Stadt nicht angezeigt ist: So besteht im Kanton bereits ein gut ausgebautes System der Freiwilligenarbeit zur Erbringung von Betreuungsleistungen für ältere Menschen. Diese traditionelle Freiwilligenarbeit würde durch Zeitvorsorgesysteme konkurrenziert. Aus Sicht des Regierungsrates schwächen solche Konkurrenzsituationen und entsprechende Abwanderungsbewegungen das System der Freiwilligenarbeit. Der Regierungsrat nimmt zudem gegenüber einer Abgeltung von Freiwilligenarbeit – ob mit Geld oder wie in einem Zeitvorsorgemodell mit dem Gut „Zeit“ eine kritische Haltung ein, weil damit ein Risiko der Entsolidarisierung verbunden ist. Sodann besteht im Kanton Basel-Stadt ein dichtes und gut ausgebautes Netz von Institutionen, die freiwillig erbrachte Betreuungsleistungen zu Gunsten älterer Menschen erbringen bzw. solche vermitteln, so z.B. das Zentrum für Freiwilligenarbeit von GGG Benevol, das Schweizerische Rote Kreuz Basel-Stadt, Pro Senectute beider Basel, Innovage Nordwestschweiz oder die Organisation NachbarNet. Zudem besteht seit November 2017 die vom GGG Wegweiser betriebene zentrale Informationsstelle für Altersfragen „Info älter werden“, bei welcher Personen, die Freiwilligenarbeit leisten oder Betreuungs- und Unterstützungsleistungen in Anspruch nehmen möchten, Informationen zu den umfangreichen Angeboten im Kanton erhalten. Schliesslich schätzt der Regierungsrat den finanziellen Aufwand für die Einrichtung und den Betrieb eines Zeitvorsorgesystems als zu hoch ein. Vor diesem Hintergrund hat der

Regierungsrat den Grossen Rat beantragt, die Anzüge Beat Fischer und Konsorten betreffend Zeitgutschriften für ehrenamtliche Betreuende und Beatrice Alder und Konsorten betreffend Zeitgutschriften abzuschreiben.

